

Curso de educación Sanitaria para informadores

La asociación «Amigos de la Medicina» ha contraído el compromiso, con la Comisión Técnica Municipal de Promoción de la Salud, de la que es miembro, de organizar un curso sobre educación sanitaria, dirigida a profesionales de la comunicación.

Ante cualquier problemática de tipo sanitario, es conveniente que los informadores de prensa, y en general, de todos los medios de comunicación, tengan la preparación suficiente, a nivel sanitario, como para poder orientar a la opinión pública con verdadero conocimiento de causa.

Por ejemplo: en los casos de meningitis, es conveniente que la prensa oriente sobre las medidas a adoptar. El lector, el oyente, el espectador, deben saber que es suficiente con alterar las condiciones físicas, la temperatura, para que el germen muera, con lo que no se hace necesaria la desinfección del local.

La iniciativa no ha partido sólo de «Amigos de la Medicina». Otras entidades ha emprendido actividades similares. El G.A.P.S., «Gabinet d'Assessorament i Promoció de la Salut», organiza un curso para profesionales sanitarios. Por otro lado, el Instituto Municipal de Higiene tiene en proyecto formar a los maestros, en materia de Sanidad.

En el curso que «Amigos de la Medicina» propone para comunicadores, el Instituto Municipal de Higiene se compromete a aportar el personal técnico, mientras que dicha asociación se hará cargo de los detalles organizativos.

INFORME

LA SELECTIVIDAD EN MEDICINA

Todos los años, por estas fechas, nos enfrentamos con el problema de la selectividad en la Facultad de Medicina. Año tras año, viene planteándose la disyuntiva de si estudiar todos, en peores condiciones, o sólo algunos y no tan mal.

Según las últimas estadísticas, 26.500 estudiantes se han inscrito este año en 22 facultades españolas de Medicina.

Las facultades no están capacitadas para impartir una enseñanza mínimamente aceptable a todos los aspirantes a su ingreso. La falta de camas hospitalarias, la escasez de aulas, etc., hacen que la Universidad no pueda absorber a todos los estudiantes que lo desearían.

A otro nivel se plantea que, el número de médicos se multiplicaría de forma desorbitada.

Pero el caso es que la selectividad tiene sus pros y sus contras. Unos, por ejemplo, consideran que la selectividad es un error, al interpretar que con ella, sólo las élites podrán acceder a la enseñanza. Otros entienden la medida como antidemocrática, puesto que el Consejo de Rectores tomó la decisión sin consultar con los representantes del pueblo. También hay quien piensa que la selectividad es un acierto, de acuerdo con los recursos económicos del país.

«Amigos de la Medicina», ante la problemática de la selectividad en Medicina, se plantea, primeramente, si realmente sobran o faltan médicos en España, pregunta que, hasta el momento, ha sido objeto de las más variadas y contradictorias respuestas. Si partimos de que el problema radica verdaderamente en la estructura sanitaria, qué intereses ocultan aquellos que abogan por la selectividad y cuáles los que se muestran contrarios a ella.

Dejando al margen esta consideración previa, cabría plantearse qué es lo que mueve a toda una serie de jóvenes, 26.500 este año, a estudiar Medicina. ¿Es quizás, una clase que proviene de familias de médicos o se trata tal vez de clases sociales menos favorecidas económicamente y que tratan de mejorar su status? Nos preguntamos si existirían tantos preinscritos, caso de que el ejercicio de la Medicina no augurase un futuro halagüeño a estos aspirantes a médicos.

A la hora de redactar este informe, y ante la aceptación de todos los preinscritos en la Facultad de Medicina, hay que considerar que, en primer lugar, y según declaraciones de la Junta de Gobierno de la Universidad de Barcelona y de la Autónoma, la enseñanza será de baja calidad para los futuros médicos, ya que las instalaciones son inadecuadas. La medida por tanto, lejos de solu-

cionar el problema que se nos plantea todos los años, lo que hace es poner un parche a una situación desesperada. El curso siguiente volveremos a discurrir sobre la misma cuestión y de nuevo la selectividad en Medicina se pondrá en tela de juicio. Si no al tiempo.

En definitiva, el tema de la selectividad no hay que enfocarlo solamente al comienzo de cada curso, sino que es necesario encontrar respuesta a un interrogante que está en la estructura misma del sistema educativo que impera en nuestra sociedad; la selectividad. Se inicia en realidad desde el mismo momento en que no existen guarderías gratuitas, y los padres trabajadores tienen que pagarlas, continuar pagando en la E.G.B. y finalizar en el B.U.P. para agravarse con aquellos que, superadas estas fases, desean cursar estudios superiores e ingresar en la Universidad.

En el caso concreto de la selectividad en Medicina, parece evidente que la disyuntiva de los «números clausus» es más bien el reflejo «anecdótico» de la situación estructural de nuestra Sanidad, que los más benévolo califican de deficitaria, cuando no de caótica: Falta de planificación, estudios de rentabilidad de costos sanitarios, fuerte déficit de instalaciones asistenciales, escaso interés por la educación sanitaria y promoción de la salud, mala distribución de médicos, etc., etc. En una palabra, indiferencia por plantear la sanidad como respuesta a la demanda de salud en nuestra sociedad. Y hasta que no solucionemos estas graves deficiencias, el problema de la selectividad seguirá estando con nosotros, y continuará sin resolverse, como un fiel reflejo de nuestra estructura sanitaria.

HOSPITAL DE BARCELONA, UNA IDEA EN MARCHA

La Sociedad Cooperativa de Instalaciones Asistenciales Sanitarias, promotora del Hospital de Barcelona, ha experimentado un enorme crecimiento desde su formación, hasta nuestros días, habiéndose superado los 37.000 Cooperativistas. Se trata de una Cooperativa que intenta crear hospitales, mediante la aportación económica de sus socios. La Sociedad mantiene el criterio de crear hospitales abiertos, es decir, con la posibilidad de elegir médico y con la ventaja de que cualquiera puede ser atendido en sus centros.

NUEVO BOLETIN «AMIGOS DE LA MEDICINA»

En el próximo mes de noviembre hará su aparición el primer número del boletín interno de «Amigos de la Medicina». Se trata de una publicación periódica, que se remitirá a los socios de forma gratuita. El boletín pretende un doble objetivo: Por un lado, mantener informados a todos los asociados, y por el otro, crear el suficiente interés y sensación de participación de todos los miembros, de modo que sientan la problemática de la Sanidad y se sientan solidarios con los principios que mueven a la Asociación.

Existe también la posibilidad de celebrar una asamblea general de socios en un futuro próximo, en la que se presentará la Junta Directiva y la filosofía de «Amigos de la Medicina», así como el programa de actividades.

NUEVOS SOCIOS PARA «AMIGOS DE LA MEDICINA»

Desde comienzos del mes de septiembre, nuestra Asociación cuenta con un elevado número de afiliados. La captación de los nuevos socios, responde a la colaboración de Asistencia Sanitaria Colegial que ha facilitado que todos sus contratantes entren a formar parte de «Amigos de la Medicina».

Estos nuevos socios han ingresado, de forma gratuita, hasta finales de este año, a partir de cuya fecha los que deseen mantener su condición de tales, abonarán el importe correspondiente a su cuota.

Con esta nueva iniciativa y con este elevado número de socios, se persigue que «Amigos de la Medicina» amplie su radio de acción y que, con la participación de nuevos socios, su actividad sea más efectiva.

«Amigos de la Medicina» quiere conseguir que la mayor parte posible de los ciudadanos se sientan identificados con su filosofía para que, de este modo, se solucionen los problemas que hoy tiene planteados nuestra Sanidad.